

LA OPINIÓN

Director: D. A. Calderón de la Barca.

Anuncios a precios convencionales.

No se devuelven.

PRELUDIOS DE TEMPESTAD

Por fin se ha ejecutado la fatal sentencia, hace mucho tiempo reclamada por el tribunal de la opinión.

El general Martínez Campos, que con bríos de gigante aseguraba el día de su embarque, que antes de tres meses la Isla de Cuba sería una balsa de aceite, regresará a la península vencido, confeso convicto de su error y lo que es peor aun dejando la Gran Antilla, convertida en un inmenso foco de insurrección, donde hasta las piedras conspiran contra esta augusta Patria, generosa hasta el despilfarro y sufrida hasta el martirio.

Para criticar las gestiones del Sr. Martínez Campos, hace falta ahondar profundamente, acumular hechos y antecedentes, desvanecer nieblas, penetrar en las conciencias y sacar a la plaza pública elementos insanos, que dándose las de patriotas, hunden alevosamente en el corazón de la confiada España, el innoble puñal de la traición.

No queremos prejuzgar, ni arrojar combustible a la hoguera de la indignación popular; el asunto es de suyo grave; lo que se ventila vale mucho más que nuestras vidas: es la honra de la Patria, expuesta a perecer a manos de cuatro aventureros y no pocos asalariados, y por lo mismo hay que marchar con cautela y que los disparos vayan derechos al corazón.

No hace muchos días; por los alrededores de Noche Buena, el partido de Union, aliado con los demás de la Isla, hacían una calorosa manifestación de simpatía, al general en Jefe de aquél Ejército y por cablegrama, en la prensa, en meeting y en todas partes declaraban, que solo el invicto general Sr. Martínez Campos, podía ser segura garantía de los intereses antillanos y de la unidad nacional; solo el pacificador de Zanjón, era el llamado a terminar la insurrección, devolviendo a la Patria la tranquilidad y respetos que por su historia merece a las demás naciones. Y para esto, para que esta patria querida no sufriera en su prestigio, todo los partidos se ofrecieron incondicionalmente, dispuestos a realizar toda suerte de sacrificios, incluso, el de las existencias.

¿Qué ha pasado para que ese

directorio, compuesto de peninsulares, en su mayoría gente *amillonada* en la Isla, haya hecho un cambio de frente, convirtiendo en odio, todo lo que ocho días antes eran idealistas amores?

En el lapso de tiempo transcurrido desde la manifestación de adhesión a que nos referimos, hasta la imperativa exigencia que ha derribado el prestigio del Sr. Martínez Campos, ningún hecho notable y transcendental ha ocurrido, que justifique la aptitud del partido de Union.

Por otra parte ¿qué sacrificios han realizado esos acaudalados peninsulares, para ayudarnos en los enormes gastos que esa desdichada guerra nos proporciona?

Aquí existe algo que es necesario depurar, algo que pueda influir poderosamente en la suerte futura de la Gran Antilla, y el Gobierno está obligado a averiguarlo, cortando sin consideración todo obstáculo que se presente al triunfo de las armas españolas.

Nuestros esfuerzos, nuestras energías, el patriotismo, el valor espartano de nuestro indomable ejército, todo será inútil, sino se estirpa el cáncer en sus raíces y esto solo se consigue con la aplicación de poderosos cauterios.

EL ARBOLADO

Nuestro estimado colega *La Crónica*, en un artículo tan entusiasta como todos los suyos, siempre que de la defensa de Almería se trata, aboga por la población de arbolado en el cauce de la moderna Rambla del Obispo.

Nosotros aplaudimos esa iniciativa; pero sentimos disentir del periódico decano.

La plantación de arbustos en la vía de agua, representa una serie de obstáculos en días de avenidas y por lo tanto un peligro para los muros de encauzamiento, aparte del daño que esos mismos muros puedan sufrir el día que las raíces de los árboles tomen gran desarrollo.

El objeto de *La Crónica*, es el embellicimiento de esa hermosa vía y nosotros entendemos, que el problema se resuelve, haciendo la plantación sobre las calles laterales que en dicha vía hay proyectadas; con lo cual se evitan los males que apuntamos, a la vez que esto sería el primer paso para la urbanización de la que con el

tiempo ha de ser quizá la más hermosa calle de la capital.

Dé otra no menos importante mejora se ocupa el aludido colega; y es, la que se refiere a la creación de un Parque.

Pensar que el municipio puede dedicar la cantidad necesaria a un paseo de este fuste, es soñar con mentidas ilusiones de grandeza; más ya que el presupuesto municipal no dá para lo muchísimo que falta por hacer, se nos ocurre un medio que pueda convertir en realidad esa halagadora esperanza.

El Sr. Alcalde tiene sobrado talento y si hiciera un llamamiento al vecindario, al objeto de que cada cabeza de familia contribuyera espontáneamente con un pequeño arbusto, estamos seguros, que el resultado sería altamente satisfactorio.

Que el Sr. Arquitecto haga un proyecto de Parque, que el Ayuntamiento dé forma a esta idea y sería de ver el júbilo con que cada familia acudiría a plantar su árbol.

Hay más aun: La juventud, que por instinto lleva consigo el espíritu de destrucción, sentiría nacer en sus pechos el amor a los árboles y cada pequeño se convertiría en irreductible vigia de la plantación.

DE POTENCIA Á POTENCIA

Decíamos hace dos semanas, que las actuales cortes estaban heridas de muerte y que muy en breve aparecería en la *Gaceta* el decreto de disolución, y en efecto según los corresponsales telegráficos, en el último consejo, los ministros convinieron en la necesidad de disolver las cámaras y convocar a elecciones generales.

Más como quiera que en las cuestiones políticas, los hechos influyen poderosamente y hacen cambiar los rumbos por manera maravillosa, el Sr. Sagasta, que por algo se le ha llamado *calamar* y que para algo ha nacido en la tierra de los pimientos *morrones*, se viene a última hora con la andanada, que las cortes no deben disolverse y que se halla dispuesto a cargar con la gravedad de los asuntos que afectan a la Nación...

La lucha de los gigantes está planteada y la Corona se coloca en la dilyuntiva de tener que optar por uno ú otro contendiente.

Nosotros creemos que la Reina reiterará su confianza al partido conservador, toda vez, que este ha logrado una prueba de afecto tan señalada, como lo es la destitución del General

Martínez Campos, en el mando del Ejército de Cuba.

El Sr. Cánovas, con su práctica gubernamental y sabiendo cuanto vale el tiempo, estamos seguros, que aprovechará los minutos y antes de finalizar este mes, habrá realizado sus propósitos.

De lo contrario; si entramos en Febrero, pudiera ocurrir, que en el primer vapor de la Gran Antilla vieran vientos tempestuosos y el barómetro político marcara la baja de los conservadores.

De cualquiera manera entendemos que la crisis, debió plantearse en el acto de considerar el Gobierno fracasadas las gestiones del Sr. Martínez Campos; pero pasada esa oportunidad, no vemos motivo que justifiquen un cambio de situación.

Pero como en política no caben profecías, esperemos, y el tiempo nos sacará de las incertidumbres.

Por lo pronto bueno es estar preparados por lo que pueda tronar.

CERTAMEN DE LA ARTÍSTICA.

Defensa lógica de las imputaciones hechas al trabajo no admitido sobre el tema 10.

Fiel y consecuente a nuestros ofrecimientos, se dá publicación en el presente número al primer artículo de *repulsa*, contra las *versiones vulgares*, de ciertos puntos científicos, escritos en el tema enunciado y que según el Jurado no pudo competir (1), ellos fueron puestos en tela de juicio con *corrección* de formas, por personas que cuando menos, dada su posición social, debieron observar otras distintas; su gran extensión nos obliga a pedir indulgencia al lector que nos honre con su benevolente atención por un rato, ello es preciso. Mortifica mucho entender, que sus conceptos no serán narrados con brillantez de estilo, dada la escasez de nuestras facultades intelectivas para hacer descripción racional sobre asuntos de tal naturaleza é importancia. Concedida, pasemos de lleno al trabajo.

Nos proponemos describir en *abstracto* la composición química de la atmósfera y para ello es necesario hacer de su estudio dos grandes grupos; por el primero, la miraremos bajo el prisma de su época más remota, y por el segundo será considerada tal cual la define el estado actual de la ciencia. De este modo demostraremos si nuestro camino fué erróneo, ó si hemos atacado directa ó indirectamente algún principio docto del cristianismo.

I.

Tiempos remotos.

Dijimos y el dicho escrito fué *ultrajado, ridiculizado y escarnecido*.

«La atmósfera, comparada es igual a un trozo de tierra en disolución, por ser su sólido factible bajo la influencia de un frío intensísimo.

¿Es nuevo ó es antiguo este axioma? ¿So-

(1) Véanse las razones dadas en el n.º 2 de *La Opinión* en su artículo "Justicia y Cortesia."

hombre dotado de van y talento, ó con espíritu se nos permite emplear

eran los componentes de la n aquellos instantes? Oigamos ara sintetizar.

II.

época moderna.

abandonando con respeto las teorías emitidas, sobre los orígenes cósmicos, desde Homero en su celeberrima Odisea, al relatar el canastillo de plata que Casandra, hija de Priamo regaló a la bella Elena, párrafo tan químico como profundo, hasta Avicena y Abon-Ali Husseim, de Córdoba en sus discretos aunque empíricos conceptos atmosféricos; pasaremos desde luego a la sapiensísima opinión del eminente matemático y astrólogo Laplace. Este autor admite como verdad absoluta, los principios sentados por Galileo sobre el movimiento de la tierra al rededor de su eje. Sugeta luego á la misma como cuerpo material á las leyes de gravitación y de atracción universal; sienta á continuación la serie de metamorfosis sucesivas de los centros planetarios en general, indicando su estado difusible y nebuloso, para venir por último la masa general á constituir astros, soles, planetas y sus satélites. En efecto, la tierra empieza á formarse por difusión del fluido universal en el estado ígneo, esta elevada temperatura originaba una enorme presión al acumularse en su núcleo central los elementos que la componían, sitio en el que se llevaban á cabo las grandes operaciones de la naturaleza, ayudadas, no solo por las espantosas corrientes eléctricas de su seno, sino por el sin número de combinaciones y reacciones químicas de tan vastísimo laboratorio (1).

OIGAMOS AL GÉNESIS SOLO EN LOS VERSÍCULOS QUE Á NUESTRO FIN SE REFERIRAN.

1.º En el principio creó Dios al cielo y la tierra.

6.º Dijo Dios tambien, hágase el firmamento «rakia» en medio de las aguas y que se separen las aguas de las aguas.

7.º Y Dios hizo el firmamento y separó las aguas que estaban debajo de las que estaban encima ó sobre el firmamento.

8.º Y llamó Dios al firmamento cielo (la voz «Schamain» cielo, se usa tambien en hebreo para expresar la atmósfera). Y de la tarde y de la mañana fué el segundo día ó Iom.

26. Dios dijo: Hagamos al hombre á nuestra semejanza ó hechura, que él domine los peces de los mares, las aves del cielo, las bestias, los reptiles y la tierra entera.

31. Y vió Dios todas las cosas que habia hecho y eran muy buenas. Y fué de la tarde y la mañana del sexto día ó Iom.

¡Cuánta sublimidad de conceptos, qué poesía más acabada y qué lección más elocuente encierran aquellos versículos! Su grandiosidad y magnificencia nos enmudecen; pensábamos en cumplimiento de promesa hecha, combatir con armas análogas á las esgrimidas por los pensuistas de la Escuela de sordos mudos de esta Capital, en sus observaciones privadas, sobre los principios marcados por escrito en el trabajo ya publicado y que tanta decepción recibió, mas entendiendo nuestra pequeñez y crasísima ignorancia para la depuración de hechos tan magnos, deponemos todo orgullo y resentimiento, para conformarnos con el fallo; con el fin de aplaudir de todas veras, aquellos pareceres manifestados en el seno de la más íntima confianza: pues siendo nuestro escrito fiel reflejo de aquellas verdades, todo lo que se diga en su contra, dará como suma, una resultante igual al descreimiento en Dios, unido á la negación absoluta de la ciencia humana, adquirida por gracia de El en el versículo 26.

¡Oh Señor de las grandezas y de la sabiduría! No fulmines rayos aniquiladores para los que ataquen tus santas doctrinas; pero otórgales perdon compasivo al no entender con sus cortas luces, lo recto y claro de tus admirables principios.

Vemos á Moisés en su versículo primero originando la materia increada, estableciendo diferencias naturales, entre este periodo y el primer día de los siete del origen del mundo.

En el segundo ó primer día, creada aquella (luz), hace el caos; frase admirable, indicadora de confusión absoluta de todas las sustancias existentes, dado el estado gaseoso de las mismas, por la elevadísima temperatura de toda la masa. Por el sexto avisa de la separación de las aguas en dos partes, una que de la tierra vuelve á las regiones superiores y otra que queda estendida sobre el haz de ella. Si quisiéramos salir de nuestra reducida esfera de acción no se le vé luego establecer el principio de las creaciones sucesivas en su versículo once, explicando el desarrollo vegetal, en sus célebres frases, descheb, hescheb y hesi. No es extraña esta teoría en aquella época y manifestada con aplomo tan absoluto como concluyente? Estas operaciones solo pue-

al llegar á la tierra aun candente facilitara las acciones y reacciones químicas que en su núcleo se verificaron. Pasados miles ó millones de siglos y dada su revolución por sitios que se suponen á—100° bajo 0, empieza la misteriosa aparición de la vida, gracias á su enfriamiento parcial: viéronse primero las lluvias; la circulación del agua líquida en su irregular superficie y el depósito mecánico ó químico de sus detritus en el fondo de los mares bajo la forma de bancos ó capas. En este periodo se desarrollan los organismos vivos esencialmente marinos, luego los terrestres, más tarde cuando se forman los lagos y grandes depósitos de agua dulce, el lacustre y las plantas: así en perpétua lucha el elemento interno, la costra terrestre y la atmósfera, llega la plenitud de los tiempos y aparece el hombre en medio de circunstancias adaptables y como punto final á tanta grandiosidad. Newton, geómetra inglés, apoyándose en lo manifestado dió á la tierra su forma elipsoidea, dilatándola ecuatorialmente y achatándola por los Polos, aserto comprobado en 1736 por Maupertuis y la Condamine en sus viajes á las regiones polares. Lo descripto demuestra de una vez y sin comentarios, no solo la concordancia entre Moisés y Laplace, sino el estado primitivo y medio del ambiente que nos rodea. Al llegar aquí se nos ocurre preguntar ¿han desaparecido de la atmósfera por enfriamiento parcial y lento, todos los elementos de su composición primitiva, ó es que han disminuido en cantidad y manera de ser? Al decir nosotros de su comparación, cometíamos crimen de lesa ciencia? ¿Nos merecimos el San Benito? Por nuestra parte señores del Jurado, os perdonamos la muerte de César, pero el mundo científico legará vuestro crimen á la posteridad. Bosquejando someramente la composición química de nuestra atmósfera actual la vemos formada por elementos análogos á los de la primitiva, pero impalpables y no combinados, existiendo á más por ser ya factible la vida animal, restos de sustancias organizadas; muchos esporos, gémenes é individuos ya desarrollados de criptógamas, escasos gémenes de protozoarios é individuos ya desarrollados, correspondiente con especialidad á los esquizomicetos (Bacterias), flagelados (mónadas), corcomonadas etc.) y rizopodos (1).

Resultado de lo espuesto es que nuestro aserto comparando á la atmósfera con la tierra, teoría descripta en sus principios por Flagmarion y Arago; demostrada por los esperimentos de Humboltch y Tissandier y esplicada hoy en cátedra por el sabio profesor de Barcelona D. Rafael Rodriguez Mendez; no es tierra que asfixie, ciegue ni trastorne; pero vemos dá batallas á las inteligencias limitadas, pues sirve de chacota á estos, todo lo que es objeto de admiración para sabios y prudentes. Para terminar y como corroborante de la certeza de lo expuesto, no pasaremos por alto la acción geológica del aire, cual es la formación de los terrenos de sedimento, sitio en el cual empieza la vida animal y vegetal, hecho debido solo á la composición química del mismo, y por último si nosotros comparamos, Estegarray, en el Diccionario enciclopédico dice: «En general puede afirmarse que en el aire se hallan vestigios casi impalpables de las materias que forman la superficie de la tierra».

Siendo la masa un conjunto de fluido aeriforme es fácil suponer el estado de la atmósfera aquella; incandescente, de un volumen 1.800 veces mayor que el actual, brillando en el espacio y girando al rededor del sol con arreglo á una de las leyes dichas de antemano; como materia cediendo parte de su calor á las regiones heladas de los sistemas interplanetarios, entre los que estelaba el surco de su brillante órbita. Su enfriamiento paulatino, la oxidación en escala proporcionada de sus elementos de constitución y las condiciones especiales de la superficie del núcleo tomado fueron el principio de una operación que aún continua (2) y que no es otra cosa que la formación de una costra sólida, que sirvió para oponerse á la salida y expansión de lo encerrado dentro de su masa. Este fenómeno llamado por Humboldt volcanismo, era y es la aparición de los materiales del interior, eje principal de las cordilleras, terremotos y oscilación de los continentes, espresión fiel de la vida de nuestro planeta; hechos que dán por resultado un enlace perfecto entre la geología y la astronomía.

Empezada la costra sólida por el entriamiento referido, punto que habia luego de ser el hermoso asiento de la vida vegetal y animal, no todas las sustancias se liquidaron por quedar muchas bajo la forma de gas ó vapor. Estas quedaron al rededor del esteroide como cubierta atmosférica, desemejante á la de hoy; su tamaño acaso llegara á la Luna y sus elementos químicos de composición estaban constituidos por grandes masas combinadas de oxígeno, nitrógeno, ácido carbónico, ozono, agua, amoniaco, ácido nítrico y nítrico, hidrógeno, cloruro de sodio, iodo libre y combinado y sustancias minerales ábase de silice, aluminio de cal y terrosas; mantenidas en aquel estado merced á la espantosa temperatura entonces existente.

Es innegable que el agua en su precipitada caída desde las regiones superiores,

Es innegable que el agua en su precipitada caída desde las regiones superiores,

Es innegable que el agua en su precipitada caída desde las regiones superiores,

Es innegable que el agua en su precipitada caída desde las regiones superiores,

Es innegable que el agua en su precipitada caída desde las regiones superiores,

Es innegable que el agua en su precipitada caída desde las regiones superiores,

Es innegable que el agua en su precipitada caída desde las regiones superiores,

EUSTAQUIO DE LOS RIOS ZARZOSA

El día 23 del actual se cumplió un año del fallecimiento de aquel amigo del alma.

No queremos recordar sus bondades, sus merecimientos, ni aun siquiera aquella inagotable caridad que le conquistara el amor de sus convecinos. Fresco en la memoria de todos está el recuerdo de aquellos hechos tan hermosos, realizados por nuestro inolvidable Eustaquio en los angustiosos días, en que el cólera, con su brutal inclemencia segaba existencias, y nadie habrá olvidado la magestuosa manifestación de simpatías, que este pueblo agradecido, como ninguno otro, tributó á su hijo predilecto, al ser conducido á la última morada.

Y es, que la gratitud viene á ser la diadema con que los corazones sanos coronan las buenas acciones,

Los odios políticos, las pasiones y los antagonismos, ciegan generalmente la razón, conduciéndonos á desgarrar despiadadamente el corazón de nuestro convecino; pero al fin la virtud se impone, la verdad brilla y la justicia se cumple.

Eustaquio de los Ríos Zarzosa, fué quizá uno de los pocos hombres que no tubo enemigos; todos, grandes y pequeños, poderosos y humildes se disputaban su amistad y para todos tuvo siempre una sonrisa, una frase de afecto, ocasión de ejecutar una buena obra, pero sin alarde, sin declamaciones, con sencillez, espontáneamente tal y como la preparaba y ejercía el divino Jesús.

Por eso, para tributar justo homenaje al amigo querido, al Almeriense entusiasta, al paladin del necesitado, al cumplirse el primer año de su fallecimiento, trazamos estas líneas y estamos seguros que multitud de labios elevarán una plegaria para que el Supremo Hacedor conceda á aquella alma tanta paz como bien prodigó.

EL OSTRACISMO

El afán de grandeza se halla universalmente desarrollado, hasta el punto que todos los seres por humildes que sean, el espíritu de conservación les aconseja ocultar sus necesidades, pues es cosa sabida, que en la presente sociedad, se pierde el crédito y no se estiman las virtudes, desde el momento en que el capital decrece.

En todas partes, los ayuntamientos podrán ser mas ó menos morales; pero ponen especial cuidado en cuanto al ornato se refiere.

Aquí, en Almería, somos tan sencillos, tan naturalotes, tan francos que no pasamos por movimiento mal hecho y antes de consentir se nos tenga por gente acomodada, preferimos pregonar nuestra indigencia. Y no es ciertamente porque nos falte el dinero, pues cuando viene al caso, se despielfarra sino que, vista mejor, andar con un traje harapiento y las botas rotas y llevar en la buchaca una buena plétora de duros.

Por eso nuestro Ayuntamiento, se cuida tan poco del adoquinado y las calles más castricas, se hayau convertidas en enormes lodazales, cuando no en peligrosos barrancos. La gente de fuera y aun la de adentro, llega una hora en que se detiene y hasta maldice; pero esos son sanos cuantos ignorantes, que no están en el secreto de nuestras intenciones.

(1) Son las que hoy se suponen en el planeta Saturno.
(2) Lo entendéis bien? que aún continúan. A. E. Brehm, tomo V.

(1) Las sustancias descriptas son tomadas del diccionario enciclopédico de ciencias y artes; las que faltan como complemento de nuestro trabajo serán defendidas en el próximo número.

José Néreo Monerri.

El Sr. Amat, el municipio de su presidencia, obra sopietisimamente; el que no quiera estropear calzado ó exponerse á romperse algo, que camine en coche; que no es lógico, ni natural, se merme el presupuesto en esas futilidades, teniendo otras atenciones, que sino son tan apremiantes, en cambio dan accendiente y prestigio entre la gente de casa.

Y cuando de esta manera se piensa y de esa suerte se obra, no valen la pena, los veintes años de lucha, que este pueblo ha sostenido, para obtener un camino de hierro, que si es signo de progreso, en cambio lleva consigo exigencias, que aquí no estamos dispuestos á llenar.

¡Cuanto mejor hubiera sido, vivir en el ostracismo, en la obscuridad de la incomunicación, antes que caer en el descrédito y ser juzgados, cuando menos de indolentes!

Cuando los pueblos pierden la noción de su propio valimiento, les ocurre lo que á la mujer que se despoja de la castidad; todos se consideran con derecho á ultrajarla, todos se llevan un girón de su honra y cuando quiere retroceder, ya es tarde y solo le queda expedido el camino del escándalo y de la impudicia.

A LA SRTA. ELVIRA RULL

Sus leves alas batiendo
baja con dulce sonrisa,
hasta las flores la brisa
que vá los tallos meciendo.

Y sin que el ave que mora
en redor, su acción evite,
en secreto las repite
lo mucho que las adora.

Flor eres tú, Elvira bella,
que creces á vista mía,
del jazmín con la asombria,
con esplandores de estrélla.

¡Ay, quien fuera en mis amores
el céfiro discreto
para decirte en secreto
lo que la brisa á las flores!

El Solitario.

LA SATIRA

Sarcástica, mordaz, rígida, ó loca,
Irónica, incisiva, ó placentera,
Atrevida, sagáz, falsa, ó sincera,
Igual á Dios que á Lucifer invoca.

Ora de la razón la fé provoca;
Ora de las pasiones exaspera
El frenético afán, ó desespera
A quien, iluso, lo imposible evoca.

Del arrepentimiento á la amargura
Fomenta el manantial del desengaño,
Quizá, severo sus estragos cura.

Cruel suele reir, cuando hace daño;
Mas quita el antifaz á la impostura
Y hace trizas el velo del engaño.

F. S. R.

ECOS DE LA OPINION

Nuestro distinguido colega *El Ferro-carril*, siempre discreto y oportuno en sus juicios, hace *guirre* en esta ocasión, con motivo de la creación de la estatua al virtuoso obispo Orbera

Supone el ilustrado colega, que si se tratara de perpetuar la memoria de algún *cacique*, la obra se hubiera acordado, y en esto estriba la inocencia del periódico batallador.

Medite un momento *El Ferro-Carril* y pronto saltará á su memoria, el recuerdo de algún *caci-*

que que despilfarró su fortuna, encumbrando nulidades y hoy, cuando se haya agotada su hacienda, ni aun siquiera el respeto de los que fueron sus *corifeos* merece.

Ahonde un poco más, el colega, y pronto surgirá á su mente, la figura de algún político, que con pasmosa valentía, cargó con enormes pecados ajenos, contribuyendo á la formación de grandes fortunas... y al presente solo merece algún epigrama de mal género, ó *sonrisas de piedad*; y es, que vivimos en un pueblo *suis generis* y nunca con más propiedad puede decirse, que este es el país de los *vice versas*.

Lo importante, lo práctico, lo que dá honores y provecho, es la política de monterilla, que tanto priva en nuestros días; lo demás son quijotismos pasados de moda, que solo producen calor en el cerebro y frío en el estómago.

No hay peor sordo, que el que no quiere oír, y este fenómeno se dá en la comisión de ornato.

A las repetidas quejas que hemos producido, referentes al estado lastimoso en que se halla la Rambla de Alfareros, la comisión hace oídos de mercader y el vecindario véese precisado á sufrir las genialidades de sus ediles.

Adelante, siga el bromazo.

Un ilustrado periódico que se publica en Vélez Rubio, *La Opinión*, pretende hacer un epigrama á nuestra costa, por que no hallamos otro título que poner á nuestro semanario.

Nos acusamos espontáneamente del enorme pecado de ignorar que en Vélez Rubio existiera un órgano tan importante y con redactores tan ingeniosos.

Es verdad que nuestra inventiva es escasa; pero un título se le ocurre al que asó la matanca y de haber sospechado que á tan poca costa podíamos sentar plaza de listos, ciertamente no hubiéramos descubierto la *hilaza*.

¡Pero que remedio! lo hecho no puede remediarse, sopena que la irritabilidad del colega sea tan inaplacable, que nos obligue á mudar de nombre.

Por lo demás agradecemos al *tocayo* los buenos deseos y devolvemos el cortés saludo que nos envía.

Nuestro buen amigo D. Fernando Almansa, ha tenido la desgracia de perder á un pariente.

Lo acompañamos en su justo pesar y hacemos estensivo nuestro duelo á su respetable familia.

Mañana, domingo á las 8 y media de la noche tendrá su debut en el Teatro de Novedades, la compañía cómico-dramática, que dirige el aplaudido actor D. Manuel Espino, y en la que figura la primera actriz D.^a Concepción Cons-

tan y el prim Vaz.

En la taquilla queda abierto el a funciones, cuyo rep más escogido.

Precios por abono. patio sin entrada, 5 pesetas.—B. taca con entrada, 1 id.

En la *Sociedad Amigos del Pais* existe mar de fondo, que pronto se resolverá en furiosa borrasca.

Previene la ley que cada grupo de cincuenta socios y corresponsales, tiene derecho á designar un compromisario en las elecciones de senadores.

La condición de elector, la dá la antigüedad de tres años dentro de la Sociedad y claro es que el sufragio ha de emitirse personalmente y nunca por delegación.

Pero es el caso, que entre los Amigos del Pais, existe quien pretende *candorosamente*, se admitan los sufragios de socios y corresponsales ausentes, como emitidos personalmente, en las condiciones usuales en toda elección.

Por esta *inocente* estrategia, en vez de uno, Almería llevaría á Sevilla, dos compromisarios, y *ganaríamos gran consideración* ante las gentes.

Mas existen en referidada Sociedad elementos *obstruccionistas*, decididos á que se abra con sujeción á la ley, y de aquí la *tampes* tad que amenaza descargar, sino se interpone un *amigable compo-* nedor.

Mañana se celebra sesión extraordinaria en una de las aulas del Instituto y desde luego podemos asegurar que se planteará la cuestión.

Según nuestros informes hoy *tampoco* podrá verse en esta Audiencia la causa que por atentado al actual Juez Municipal, se sigue á Manuel de Soria y Puértas.

Persona que debe estar bien informada, nos asegura, que serán recusados, el Presidente Sr. Villena y los magistrados, Sres. Sacristan y Esteban.

Desconocemos los fundamentos de la recusación y si la Sala se inhibirá, razones por las que nos abstenemos de todo comentario.

La sociedad *Comercial* obsequiará á sus abonados el próximo domingo, con un magnífico baile en el Teatro de Apolo.

Igual obsequio hará á sus favorecedores la sociedad *El Domino Azul*, en su salón de la calle de la Reina, núm. 14.

Sr. Alcalde: En la calle del Lucero, esquina á la del Arsenal, existe una casa en tan ruinoso estado, que solo por un milagro de equilibrio se mantiene en pie.

Lo más grave del caso, es, que en dicha casa existen *pinos y* no se proceda su inmediata derribo, el día menos pensado tendre-

se hallan e marmolista, s. Romero.

La importante coman, explotadora de nera de Huéneja, se razón de las deficientes servicio adolece la Sur de España.

La citada compañía nadas en las estacioneas, multitud de wago dos de mineral de hierro ta de máquinas que los a y esto como es natural pe, notablemente los intereses de la industria.

La compañía del Sur de España, carcece de máquinas, pues las que tiene se hallan en tal estado, que no pueden hacer servicio.

Estas deficiencias ni pueden tolerarse, ni deben continuar, por más que la culpa no corresponde á la compañía concesionaria; en quien debe recaer la censura, es sobre la inspección del Gobierno, que al autorizar la apertura provisional de los cien kilómetros que median entre esta capital y Guadix, no procuró se hiciera en condiciones, para evitar estos conflictos, que constituyen un verdadero abuso, á la vez que ponen de manifiesto, la irritante impunidad de que gozan en España, las empresas ferro-viarias.

No queríamos descender al terreno de la critica, temerosos de que se nos tachara de anti almerienses, ó que espíritus mezquinos pretendieran dar á nuestra campaña torcidas interpretaciones; pero por encima de nuestros propósitos, están los intereses de esta provincia y ya que hemos empezado, procuraremos hacer una critica tan razonada como justa.

A instancias del concejal Don Juan Ferriza, el Ayuntamiento acordó en su última sesión dotar el cementerio de San José, de árboles, y en cumplimiento de lo acordado, el Sr. Arquitecto ha comenzado á practicar lo necesario para esta importante mejora, hace mucho tiempo reclamada por la opinión.

Ya que el municipio se decide puesto que la sociedad del cauce de San Isidacio, cede gratuitamente media hora de agua, debe escatimarse el dinero, pues todos tenemos en aquel lugar seres queridos y debemos procurar hacer de lo que hoy es un erial, magestuoso jardin, que nuncie á los extraños que aquí sabemos honrar nuestros muertos.

ON DE ANUNCIOS

OPINION

D. A. CALDERÓN DE LA BARCA.

Rambla de Alfareros, núm. 21

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Almería, un mes. 1 peseta.

Provincia trimestre. 3 id.

Anuncios á precios convencionales. No se devuelven los originales.

IMPRENTA "LA PROVINCIA,"

Calle de Navarro Rodrigo, núm. 11

Dedicado desde hace años este Establecimiento á la venta de toda clase de impresos para los Ayuntamientos, Juzgados municipales, Archivos Eclesiásticos, Recaudadores de apremio, oficinas de Correos y Telégrafos y demás que comprende el Estado, la Provincia y el Municipio en todos los ramos de la Administración pública, tiene el gusto de anotar á continuación algunos, los más necesarios y de ordinario consumo, para conocimiento de su numerosa clientela.

A LOS AYUNTAMIENTOS Modelaciones completas para Presupuestos.—Cuentas municipales.—Pósitos.—Cédulas personales.—Territorial y matrícula.—Apéndice y amillaramiento.—Registro fiscal.—Consumos: libros talonarios para felatos y de par é impar.—Repartimientos vecinal y de alcoholes, con sus correspondientes papeletas de aviso y talonario de cobro.

PARA ELECCIONES de Senadores, Diputados á Cortes, Provinciales y Municipales, en toda su extensión y las listas para la rectificación del censo.

PARA QUINTAS Expedientes de exenciones y de prófugos.— Filiaciones y toda clase de papeletas de citación.

PARA JUZGADOS MUNICIPALES Libros encuadernados en papel tina para partidas de nacimiento, matrimonio y defunción.— Estados y papeletas de deshaucio para juicios verbales, de faltas y conciliación.

PARA ARCHIVOS ECLESIASTICOS Libros encuadernados en pergamino de todas clases y tamaños para partidas de bautismo, matrimonio y sepelio.— Minutarios para id id.— Expedientes y medios expedientes matrimoniales.— Exhortos, listas, padrón, carpetas, etc., etc.

PARA RECAUDADORES Modelación completa de todos los impresos necesarios para esta clase de funcionarios y que no se detallan porque sería prolijo enumerar.

PARA CORREOS Y TELÉGRAFOS Libretas, listas de todas clases, estados, telegramas, copias y demás impresos necesarios á estas dependencias.

Prontitud en toda clase de trabajos especiales, facturas, esquelas mortuorias, membretes, tarjetas, prospectos, carteles y cartelones á varias tintas y toda clase de trabajos de lujo.

11, Navarro Rodrigo, 11